

NIX. - NUM. 2552. - BURGOS, MIERCOLES, 11 DE NOVI EMBRE DE 1953.-S. CRUZ, 17.-1EL. 2158.-PRECIO: 70 CIS. 

# Eisenhower reunirán

motivo primordial es el «portazo» ruso las propuestas conferencias de Lugano

nglaterra insistirá en relacionarse con Malenkov

al de la reunión de las Bermis facilitado en el 10 de oming Street, dice: "Se ha cidido c lebrar la conferende las tres potencias que se bia proyectado pa a princi-io de julio en las Bermudas, m que tuvo que aplazarse. El sidente Einsenhower y Mr. des representarán a los Estas Unidos; M. Laniel y M. Bi-alt a Francia, y sir Winston uchill y Mr. Eden, a Gran utana. Se espera que la reulin dure del 4 de diciembre by que se discutan varias stiones de interés común pa las tres potencias".

REPUESTA AL "PORTAZO" SOVIETICO

WASHINGTON, 10. - De fueuautorizada se dice que el mo no primordial de la reunión el "portazo" dado por la lilión Soviética a las posibles inferencias de los ministros de luntos Exteriores de las cuatro randes potencias. Los dirigens occidentales quieren explora las posibilidades que exison de hacer frente a la actitud oriética.

era que

elota, el

del pon

ef ensa o

Noticias de Londres dicen que huchill insistirá en las Bermu is in sus recomendaciones paque se celebre una conferentia de las cuatro grandes poten as, con inclusión de Malonkov. l'ambiente oficial de Washingn es pesimista.

se señala que no hay nada que dique cambio en la posición le Eisenhower, contrarla a una unión con Malenkov.

NORES, 10. - El anuncio X X X X X X X X

## Elecciones en Filipinas

MARILA, 10. -- El recuento no oficial de votos a las siete de la torde, hora española, da a Magsaysay. 255.273 sufragios y a Quirino 70.504. Para la Vicepresidencia, los resultados son los siguientes: Garcia, 217.637, Yulo, 53.524. En todos esos resultados se incluyen ya bastantes votos de provincias. (Efe).





tro de Agricultura, señor Caves- campo. lany, ha presidido esta mañana la gran concentración agraria, cinco mil agricultores y ganaextractamos a continuación:

El Estado español, el Estado una cosecha que en el mejor de que nació del Alzamiento de la Patria contra sus verdugos, de hoy de otras patrias ocsgraciadas, siente la obligación de cum ( plir con su deber ante el camarreglo a las normas de patriotismo y de honradez. Y lo hace. Y lo ha hecho, señores, en unas condiciones de increible dificultad. Y lo hará cada vez con más

BUENA ENTREGA DE TRIGO ció un importante discurso, que fras superiores a las de otros

(Pasa a páginas centrales)

EXPOSICION DE PROYECTOS URBANISTICOS

L'amó traidor a su defensor y dijo que el sha es un «joven decente»

TEHERAN, 10 -El doctor Minea-

deg promovió im X nuevo alboroto an la audiencia de su se

proceso, al dech-

rar que el emparador es "un joyes "

honrado que seta rodeado de iraido- 3 res". Seguidamen. te se echó a Mirar. Por cierto, alimno

que si no habia acatado la orden I del monarca desiltuyén doto de la

Presidencia del Consejo era por haber creido so

trataba do una %

broma.

A los periodistas les dijo que se encontra-

to be muy a gusto en la Audiencia, ya que bu

(Ampha información, en páginas centrales)

celdo es muy fria, (Efe).

El ministro de la Copernoción, dos Blas Pérez González, acim-nado de diversas personalidais, durante la inauguración do exposición de obras realiza. y en curso por la Comisoria Gran Madric, en el Museo de Arte Moderno

WASHINGTON, 10. - El ex pri Buena prueba de ello la te- sidente Truman ha sido citado por a la que se han sumado más de neis en el volum n de las entre- la Comisión de Actividades Artigas de rigo al Servicio Nacio- americanas de la Cámara do Anderos de las cuatro provincias nal durante los muses que van presentantes, para que presto decatalanas. El ministro pronun- de esta campaña, que arroja ci- claración en relación con su acsuación respecto al caso de Harry anos, pese a la existencia de Dexter White, espia al serielo de Rusia, según ha anuncia lo esta noche un miembro de la chada Co-

misión. (Efe).

MADRID, 10. -- Bajo la presi- las Cortes, donde ha de colebrardencia del ministro de Asuntos Ex- se el segundo Congreso Internavigor y con más eficacia porque teriores se ha constituído la Co- cional de la Unión Latina, en el cada vez es más vigorosa su misión Nacional Española de la próximo mes de mayo de 1984. contextura económica, cada vez Unión Latina, en una reunión que (Cifra). es más eficaz el ejercicio de su se ha verificado en el palacio de

INSIGNIAS COLOMBINAS A MR. DUNN

HUELVA, 10. \_- En la celda del padre Marchena, del Convento de Santa Maria de la Rábida, se ha impuesto esta tarde al embajador de los Estados Unidos en España, Mr. Dunn, las insignias de secio de honor de la Real Sociedad Colombina Onuberse. (Cifra).

EL ALCALDE DE NUEVA OR-LEANS, EN MADRID

MADRID, 10. -- Desde ayer se encuentra en la capital de España el alcalde de Nueva Orleáns, Mr. Morrison Lesseps, con su esposa. Su viale a Madrid es como consecuencia de una invitación del Ayun tamiento madrileño a través de sus delegados en la Asamblea Interamericana celebrada recientemente en Montevideo. (Cifra).



Ayer tarde, en el tren rápido, marchó, con dirección a Madrid, el Excmo. y Rvdmo. señor arzobispo de la Diócesis, deter dector don Luciano Pérez Platero, acompañado del vicario Reneral de la Diócesis, M. 1. señor don Buenaventara Diez Diez, quienes hoy saldrán por via aérea con dirección a loma, donde serán recibidos en audiencia por Su Santidad

exexexexexexexexexexexe Jobernador civil diguró obras por valor dos miliones de Plas. Perspectiva del grupo de veintitres viviendas de labrador y jornalero en Hoyales de Roa, y casa para médico y Centro de Higiene en Campillo de Aranda, construidos, juntamente con otro Centro de Higiene en Fuentelcésped, a través de la Obra Social del Movimiento

rualquier ciudadano por muy poco versado que este en negotios del tiempo, pero hacerlo hace cuatro dias, y jugándose en

que no influido por la natural y muy corriente euforia del fia

de semana--, ya conocido de esta sección como hombre aficionado a las apuestas donde medie comilona o cosa que lo valga.

Nos referimos a Constantino Betete.

El ciudadano Betete, sin que pueda haber sospecha de que anda en secretas relaciones con los técnicos del Servicio Meteorológico, sin conocer nada de astronomia ni de ciencias ocultas, sin darsele más que las gentes piensen que en lios del tiem po siempre se suele salir con las manos en la cabeza, ha affrmado, sostenido y firmado que ni mañana ni pasado -jueves y viernes- caera gota de agua sobre la ciudad, y esto lo ha dicho an estado normal y hace unos días, cuando la cosa no estaba nada clara. Y además se juega en la porfía contra otros tres ciutadanos una bien servida merienda para los cuatro en un ventorro llamado Madrejuana, lugar donde se fraguó el negocio de que damos cumplida cuenta, y no precisamente para que sigan el ejemplo, sino para que adviertan hasta que punto lo del tiem po no es sólo tema de inocua conversación,

Y. DOMINGUEZ ISLA

### Audiencia Territorial

#### SENALAMIENTOS PARA HOY Sala de lo Civil

Juicio de desahucio de fincas rústicas procedente del Juzgado número dos de esta capital, entre don Florencio Varona Peña con don Anastasio Rodriguez

Juicio de mayor cuantía procedente del Juzgado de Primera Instancia número cuatro de Bilbao, seguido por don Antonio Menchaca Unzueta con doña Maria Juana Euba; sobre otore gamiento de escritura.

Interdicto procedente del Juz gado de Primera Instancia de Vitoria, seguido por don Francisco Errasti con don Luciano

Juicio de desahucio procedente del Juzgado de Primera Instancia número dos de Bilbao, entre dona Matilde Velasco con don Emilio Porta.

#### Audiencia Provincial

Juicio oral procedente del Juzgado de Instrucción de Aran-da de Duero contra José Ruiz Gigante y Rafael Embid Hernando, sobre robo.

lloy se verá ante la Audien-cia Provincial de esta ciudad la causa instruída en el Juzgado de Instrución de Villarcayo por los sucesos ocurridos en la taberna del pueblo de Criales el dia 17 de junio del corriente año, entre el procesado José Ruiz Marruecos y Jesús Mesa Cabrerizo, en los que resultó muerto el Jesús a consecuencia de las lesiones inferidas por el procesado con una navaja.

Los hechos constituyen un delito de homicidio y solicita se le imponga la pena de quince años de reclusión menor, accesorias, costas e indemnización a los herederos del interfecto en cantidad de 50.000

La defensa, a cargo del letrado del Ilustre Colegio da Abogados de esta ciudad don Valentin Rojas, solicita se le im ponga la pena de dos años, cuatro meses y un dia de prisión menor, accesórias y costas.

### Registro Civil

### MACIMIENTOS

Federico Ortega Cuesta, Maria Elena García Ubierna, Francisco Javier del Olmo Rojas, Fernando Ruiz de Pascual Honrado, Mariano del Olmo Maestro, María Begoña Bartolomé Martinez, Rosa María Barrasa Moreno y Nemesio Echevarria García.

#### MATRIMONIOS

Martin Barreda Abad con Leonor del Garmen Pérez del Valle, hoy, a las doce, en San Julián, San Pedro y San Feli-

#### DEFUNCIONES :

Antonio Cortijo Niño, de 61 nos, de Olivares del Duero (Valladolid).

### Información militar

#### CONCESION DE CRUÇES

MADRID, 10. -- Mafiana pu-blicará el "Boletin Official del-Estado" decretos del Ministerio del Ejórcito por los que sa concede la Gran Gruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegito a los generales de Brigada de Infanteria y de la Guar dia Civil don Ignacio Muñoz Aycuidas y don Claudio Santa-maria Arigita (Clifra).

#### Diputación Provincial LIBRAMIENTOS PUESTOS AL COBRO

Aurelio Carcedo; Ayuntamiento de Quintanavides; administrador de LA VOZ DE GASTI-LDA, Andrés Grijalba, Ayuntamiento de Itero del Castillo; gapito Fernández: administrada "Diario de Burgos"; Antica, Martinez Rincon; Bernarrejor, Lara; Carlos Diez; dele-8. provincial de Prensa y Propaganda; Ezequiel Marijuán; Eulogio Castro; Emiliano Ri-druejo; Epigmenio Alcalde; Fabriciano Segovia: Pidel Royueta; Hijos de Leopoldo Escudeco, S. A; Hotel Condestable: Harinera Conde, S. L.; Hijos de Santiago Rodriguez; Ignacio Paiacios, S. A.; Isidoro Santos; Junta Administrativa de Castanares; Julian Lizondo; Junta Administrativa de Riba de Medina; Juan Alameda, S. A.; Mi. guel Garcia; MHAEMSA; Mén-dez y Heras; Pedro Espinosa; Pelegrin Serrano; presidente Tribunal Tutelar de Menores; Pedro Sancho; superiora Asilo de las Adoratrices; Santiago Gutiérrez; Ursine Vitoria; viuda de Isidro Miguel; Victoriano Ausin; viuda de Enrique. Martinez; vicente Justo Tomas, Valentin Ibáñez; Virgilio P. Ca-

### Farmacias de guardia

Señor Garcia Antón, Vitoria, 20, y señor Domingo Arnaiz, Lain Calvo, 19.

### Cupón Pro-Ciegos

En el sorteo celebrado ayer resultá premiado con 50 pesetas el número 147, y con 5 pesetas, todos los números terminados en 47.

### El tiempo en Burgos

Barámetro: A las 8, 692'8. A las 14, 693'9. A las 18, 693'9. Temperaturas: Máxima, 9'02, a las 15'30. Minima, 3, a las 3.

Dirección y velocidad del viento: A las 8, E., 3'6.A las 14, 7'2. A las 18, NE., 5'4.

Recorrido del viento en veinticuatro horas: 201'2 kilóme-

#### Radio Castilla

#### PROGRAMA PARA HOY

#### Sobremesa

13'30: Astronomía Senteral "Rosiya", Gutiérrez, rondalla

# Apuesta sobre el tiempo Predecir ahora que pasado mañana no va a llover, cuando ya se advierte que el tiempo está metido en hetadas, es tácil para LE DESTRUCTION DE LA CONTROL DE LA

# la postura la honrilla y un buen pellizco al peculio, es ya otro asunto. Y eso es lo que ha hecho un ciudadano esuponemos Comarcal de Roa

# La Bodega Cooperativa -fundamental para mejorar calidad del vino- se empezará en Se celebró una nutrida asamblea de trabajadores

Continuando el programa de cons vinciales y mandos y autoridades una más fácil salida al mercado, tución de Consejos Sindicales Co-locales y comarcales, con asistencia ahora paralizado.

A continuación tuvo lugar on titución de Consejos Sindicales Co-marcales, ayer fue establecido el de Roa de Duero, en un acto celebrado en la Casa Consistorial de aquella vi-Ita, presidido por el delegado pro-vincial de Sindicatos, jerarquias pro-

"Amparo y Dolores", Solano, El P. Gitano; "La guasa", Va-terio, idem; "Sobre et puente de mi velero", Bourtayre; "No. ches", Luchessi, Luis Mariano; "Corazón encadenado". Cana-ro, orquesta; "Los ojos más lindos", Pelay, idem; "Las alegres cazadoras", Garcia Morci-110. 14'10 : Información ; "Quiéreme mucho", Roig, orquesta; "Adiós", Madraguera, orquesta; "Esto es amor", Livingstone, orquesta; "Toca una metodia", Berlin, idem. 14'30; Conexión con R. N. 11'45: Música selec-

#### · Noche.

15'00: Gierre.

ta, 15'10: Emisión de la S. P.

21'00: "La novia viste de Islanco", retransmisión de Radio Madrid. 21'15: "Antorchas de la ciencia", retransmisión de Radio Madrid). 21'30' Música sinfónica y de ópera. 21'45: "Tango azui", Rixner, orquesta; "Noche de otoño", Algueró, orquesta, 22'00: Conexión con Radio Madrid; "Hora stacatto", Dinieu, Larry Adler; "Claro de Juna", Debussy, idem. 22'30: Información. 22'45: "La Pila-rica - Santa Cecilia", Diaz, violin; "Viva mi puebio", Diaz, violin. 23'00: Sinfonia "Nusvo mundo", Dvorak, orquesta, 23'45; Clarre.

Toda tarea requiere aprendizaje, si queremos que su realización sea perfecta. Por eso tiene d-cisiva importancia la formación de la mujer. Solicita el Servicio los treinta pueblos del partido.

En primer lugar, el señor Esco-bedo resaltó la importancia que se concede a estos Consejos en orden a lograr una mayor actividad en la ación sindical en el campo, a la vez que una mayor flexibilidad en la tramitación y resolución de los distintos problemas. Dió la consigna de abordar todo lo que pueda su-poner mejora para la xida de los pueblos, vitalizando las entidades campesinas y dotándolas de agilidad y de eficacia, implicando a todos los interesados en el progreso rural. Señaló la necesidad de una estrecha colaboración entre las Hermandades y Ayuntamientos, encaminada al bien común de cada localidad, Fi-nalmente declaró constituido el Con-

A continuación se trataron diver-A continuación se trataron diver-sos asuntos, aparte los includos en el orden del día — fatta de vivien-das económicas, concesión de la linea de viajeros Moradillo-Roa-Tor toles— y entre ellos, con carácter más general, el de prolongar el lla-mado canal de Riaza hasta La llo-tra, ampliar su red de acceptios que rra, ampliar su red de acequias, que jas relacionadas con el suministro de semillas y abonos, faita de peso en los sacos de ocmento, cupos de llantas para carros y otros que afec-taban a determinados pueblos. Con carácter de urgencia se acordo diri-girse a la Diputación para solicitar la construcción de un camino vocinal que siga la margen derecha del Duero, por la vega de Pitcos, con objeto de facilitar la salida de esta zona, actualmente en plan de colonización por regadio.

Por la larde se celebro una reunión plenaria de socios de la Bo-dega Cooperativa, dirigiendo la pa-labra el jefe, señor Abad, para expli-car la situación del proyecto, acor-dándose aprobar la elección de otro terreno y construir la bodega, con una capacidad, ampliable, para 40.000 cántaros. El delegado anunnión plenaria de socios de la Boció que para enero o tebrero po-drán comenzar las obras y que se podrá trabajar on la próxima cam-

A continuación tuvo lugar ou reunión del Grupo de Colonización de la yega de Piteos, cuyas obra están muy adelantadas — ya se m regado este año parte—, en el curso de ta cual el ingeniero de la Obra Sindical de Colonización, llo gado expresamente de Madrid, señor Fernández Rico, hizo una clara exposición de la situación financera. posición de la situación financiera resaltando la existencia de un del cit inicial —por no haberse cubier to la totalidad del préstamo solicité do del Crédito Agricola— de una 400.000 pesetas. Después de este diarse varias fórmulas se acordo por ner de relievo ante el Servicio que la elevación en el liquido imponible permitirá cubrir una mayor garantia y nívelar el presupuesto, que a de 2.248.000 pesetas.

Finalmente, a las siete de la tam de, se congregaron en la Casa Consistorial varios centenares de trabajadores, en su mayoria del campo, celebrándose una asamblea su cial, en la que intervino, con el de legado provincial, el vecesecretation de Ordenación Social, quien informa ampliamente sobre seguridad. mó ampliamente sobre seguridad reglamentaciones laborales y cuantos aspectos le fueron consultados,

a la

Las más prestigiosas marcas de

Perfumerias Oriente

### Junta de la Asociación de Señoras de Santa Bárbara

La Asociación de Señoras de San ció que para enero o tebrero po-drán comenzar las obras y que se podrá trabajar en la próxima cam-paña. Resaltó que el funcionamiento de la bodega va unido a la posibili-dad de mejorar el vino y encontrar



LA SENORAL

# Doña María Fournier

descansó en el Scñor en el día de ayer, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

(Q. E. P. D.)

Su apenado esposo, don Gerardo Martinez Acifores; hermanos, don José-Manuel y doña Maria Purificación; herman os políticos, doña Maria Cécilia, don Jesús Zapatero, don Juan-Cruz, don Fernando, doña Alicia y doña Rosa Martinez Acitores, doña Catalina Santos; tios, so brinos y demás familia,

RUEGAN a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y la asistencia a la misa de córpore insepulto, que se celebrará en la iglesia parroquial de San Cosme y San Damián hoy, miér coles, día 11, a las ONCE Y MEDIA, acto seguido la conducción del cadáver al cementerio de San José, por cuyos actos de caridad les quedarán muy agradecidos.

Las misas gregorianas se celebrarán a partir del dia 16, a las NUEVE Y ME-DIA de la mañana, así como los rosarios, a partir del día 12, a las OCHO de la tarde, en la parroquia de San Cosme y 5 an Damián. Casa mortuoria: Calera, núm. 41.

Hay concedidas induigencias en la forma acostambrada.

Burgos, 11 de noviembre de 1953

"La Misericerdia". Santa Clara, núm. 2. Teléfono,

# TEATRO, CINE Y VARIEDADES\_TEATRO, CINE

finco minutos con...

PENGANAR AL GRAFOLOGO ES GUAL QUE INTENTAR ENGARAR AL MEDICO"

orar

rero

ores

mercado,

ugar oira lonización yas obras

en el cur-ero de la

ación, lle rid, señor

inanciera, un delk se cubier

o solicitad

de unas

vicio qui mponible or garan

le la tan Casa Con

de trac

nblea son

on el de

secretario en infor-eguridad

sultados,

reas de

on de

rbara

de San celebrai s, a las e, en li

encia de

Zaffar Ben Hamud, requerido por el periodista, ya que fué im posible trasladarme al lugar donde estaba convenida la entrevisla, vino a visitarme. Le agradezco esa atención y también el magnifico examen grafológico que me hizo, basándose en les anotaciones tomadas durante la Interviú. Con Zaffar Ben Hamud podríamos hablar de muchisimas e interesantes cosas, pero esta charla quedará limitada a lo puramente grafoló-

-- Considera la grafología como una ciencia?

-- Indiscutiblemente. En América se la considera exacta. --¿ Cuál es la posición de Es-

Daña en este aspecto? -- Un poco atrasada con relación al resto del mundo.

-- ¿Alguna figura de aquí? -Matilde Ras.

--¿Cómo la conceptúa? -- Como historiadora es magnifica; como grafóloga, ya es distinto.

-- ¿En qué consiste su estilo patopsicológico?
—Uno el "test" psicológico

a la deducción del carácter por la escritura, relacionar ambos y conseguir descubrir las interiores reacciones de la psique.

-- ¿Qué diferencia, pues, existo entre grafología y grafopsicologia?

-- La primera descubre el caracter; la otra, cientificamente, puede deducir el futuro con relación al carácter.

-- ¿Usted no es español? -- Surafricano, hijo de madre hindú y padre español. -- ¿Cuántos años Ileva estu-

diando grafología?

-- av practicando?

-- ¿Examenes realizados? -- Unos cincuenta mil.

-- ¿Dice a todo examinado la verded sin rodeos?

-Soy eminentemente sincero. -- ¿Pero no camufla un tanto esa verdad?

-- Hay que ser correcto en eler tas ocasiones y un poco diplomático en la brusquedad.

-Comprendido. ¿El grafólo-90-no se equivoca?

-- Como humano, sí; pero si domina la ciencia resulta dificilisimo.

-LY engañarie?

-- En un vente por ciento se Duede; el ochenta per ciento restante cae dentro de las posi-bilidades científicas. Por mucho que quiera disimular, siempre hay resgos inequivocos que

denotan la suspercheria.

Zaffar Ben Hamud tiene entre sus manos las cuartillas con esa endemoniada letra de uno. Va a hacer mi examen grafológico. Primero enciende un ciga-

-¿Por qué fuma cuando trabaja?

-El fumar distrae la imaginación. Pudiéramos decir que el cerebro del subconsciente se apodera de uno. Entonces la apreciación es más justa, ereo 0, más acorde para la interpretación de la escritura.

Leo el informe que ha hecho sobre lo escrito por mí. Algo sorprendente, francamente extepcional. Hay apreciaciones que uno creia que sólo él y nada más que él conccia, y he aqui que un hombre que sólo me conoce de hace cinco minutos ha co seguido lo insospechoble. Buch grafólogo este Zaffar Ben Hamuck El me ha hecho el mefor examen de carácter, que ya de por si es difícil. Si usted quiere conocerse, sá'o tiene que a la Sala de Fiestas, cubrir un boleto que alli le facilita-Many Ben Hamud le maravillara.

Campaña teatral por las provincias de la Delegación Nacional de Educación

La Delegación Nacional de Educación ha incorporado a su campaña de extensión cultural las actividades teatrales a través de un plan que llevará a las provincias españolas las obras más representativas del teatro contemporáneo, juntamente con lo más destacado de la producción clásica. De esta manera se contro con lo más destacado de la producción clásica. De esta manera se contro Popular Universitario, seguro de leatro de la vanguardia estará representado por "Cafgamento de sue presentado por "Cafgamento de sue teatro contemporáneo, juntamente con lo más destacado de la produc-ción clásica. De esta manera se conseguirá que hasta las más apartadas provincias fleguen las formas teatra-

(Avda. de Palencia, 33)

-:- HOY -:-

GRAN FERIA DE SAN MARTIN Y MANANA, JUEVES,

animados bailes

de 6'30 a 10 Amenizados por la dinámica Orquesta CREACION



La artista francesa Gisela Pascal tuvo una lucida actuación en el estreno de una obra teatral francesa. Entre los que se acercaron a felicitar a la hella Gisela figuraba Gary Cooper. El fotógrafo de "Paris Press", en vez de captar teda la escena del encu(li-tro, se limitó a obtener primepos tro, se limitó a obtener primeros planes de las manos de los dos artistas. Y el resultado es todo un poema gráfico. Al saludar Gary a Gisela las manazas del héroe de tantas películas envuelven y arropan tiernamente las pequeñas manadadoramente las manos de los dos artistas. Y el resultado es todo un poema gráfico. Al saludar Gary a Gisela las manos de los dos artistas. Y el resultado es todo un poema gráfico. Al saludar Gary a Gisela las manazas del héroe de tantas películas environes de las manadadoramentes de las compositores de nos delicadas de la muchacha. Pe-ro tres minutos después, las manos americanas se han quedado un poco laxas, distendidas, venci-das, y son las pequeñas manos francesas las que salen al exterior y se crispan en un esfuerzo imposible por envolver.

Ambu'ancia

TRASLADO - DE ENFERMOS Teléfonos: 2210 y 2326



205 y contado La ca- rúmero 13 tado 66 Zamera Sidao Moneda, 13.

tro Popular Universitario, seguro de que el entusiasmo y la perfección tecnica lograda por estos jóvenes artistas es el único vehículo eficaz para los fines que se propone.

La campaña se inicia con una ji-ra por Extremadura, en la que, como repertorio, la Delegación Nacional de Educación ha montado con el T. P. U. tres tipos de obras. En pri-mer lugar, "Fedra", de Séneca, que habra de ser representada, por primera vez desde hace años, en el es-pléndido escenario del Teatro Romano de Mérida. En segundo lugar,

> CALIFICACION WORAL DE LAS PELICULAS Bienvenido, mister Marshall<sup>12</sup> (2). "Ivanhoe" (2).

"El derecho de nacer" (3). "Martin el gaucho" (3). "De mujer a mujer" (3R). "La niña de Luzmela" (3). "Soldado profesional" (3). "Los tambores de Fu-Manchú" (1).

Los números que figuran entre parentesis al final de cada cartelera representan la calificación moral autorizada por la Comisión Diocesana de Vigilancla de Espectáculos.

Para eines: (1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (3R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente pelirepresentarán, además, en Badajoz, Don Benito, Montijo y otros pueblos importantes de la provincia. La dirección de "Fedra" corre a cargo de Salvador Salazar y la del teatro contemporáneo a cargo de Gustavo Pèrez Puig.

HOY

sensacional programa doble. Sesión continua de 5 a 10 noche

Rory Calhoun, Gene Tierney

En tecnicotor, y Amparito Rivelles y Ana Ma-

riscal Precio: 7 pesetas 11 noche: MARTIN EL GAUCHO

Popular Cinema

Gran programa dopie, en sesión

continua de 4 a 11 noche MARTIN EL GAUCHO Y DE MUJER A MUJER Precios: 3 y 4 pesetas (N. T.)

3'30 y 11'30: CAFE ATRAC-CIONES

7'30: SELECTO THE-BAILE En todas las sesiones, actuación de Magdatena Pardo, Joe-Monse, Esmeralda Romero y ZAFFAR BEN HAMUD (el hombre del cerebro mágino)

Belleza en el ritmo, gracia y deli-cadeza en los movimientos que llevan al espíritu estampas de bella armonia. Educación Física de la Sección Femenina.

Gran Orquesta REX

GRAN TEATRO

Hoy, a las 5'15, 7'45 y 11 [El exitazo del cine español! BIENVENIDO, MISTER MARSHALL

Premiada en el Fastival Inter-nacional de Cannes. (T.) ULTIMO DIA

AVENIDA

Hoy, a las 5'30, 7'45 y 11 EXITO TRIUNFAL

de la más maravillosa y espectacular película en tecnicolor realizada hasta ahora

IVANHOE ("El paladín del rey") TECNICOLOR

Robert Taylor, Elizabeth Taylor, Joan Fontaine. (T.)

COLISEO

Hoy, a las 5'30, 7'45 y 11 ULTIMAS EXHIBICIONES EL DERECHO DE NACER [Interesante! [Humana] |Palpitante!

Et film que llega directo al corazón. (N.T.)

REX

De 5 a 10 (pase 7'45) LA NIÑA DE LUZMELA Maria Rosa Salgado, y SOLDADO PROFESIONAL

Victor Wac Laglen. (N. T.) CALATRAVAS De 5 a 10 (pase 7'45) LOS TAMBORES DE

FU-MANCHU (Con sus dos únicas jornadas)

# ANUNCIOS BREVES

Minimo, 10 palabras, 4 pesetas; cada palabra más, 0,40 pesetas. Estos anunctos se reciben en Agencia "Avance". Teléfono 3266. Agencia "Alas". Teléfono 2878, y en "LA WOZ DE CASTULA". Teléfono 2158, hasta las doce de la noche. Anuncios destacados con recuadro en esta sección, ciento por ciento de los anteriores.

SE venden mil kilos semilla de llno. Villaquirán de los Infantes. José Francés.

Paul (Alava) dispone de radies ; pinas a buen precio.

MAQUINAS escribir portables, nuevas, garantizadas, 3.200 pesetas. De la Vega. Madrid. 2.

Y APEROS

AGRICULTORES: Arades Brabant Vertederas "Triplex". Gradas. Molinos. Motobombas. Herramientas. "Central Agricola". Frente Estación Autobuses.

AUTOMOVILES Y ACCESORIOS

VENTA camión Ford V-8. lefermes: Talleres Moises.

CAMION marca Reo, gasolina, 25 H. P., último modelo, 6 toneladas. sin intermediarios. Llamar: 55.847. Rentería (Guipúzcoa).

INMEJORABLE gran turismo, 24 H. P., vendo barato, impecable todo Moneda, 13.

CAMION G. M G., tipo guerra, tres ejes, carrocería hierro diez ruedas 34 × 7. Propio gas-oil. RELOJES SUIZOS a pla- Consulte precio. estado. Moneda,

sa más antigua y mejor HISPANO Suiza, turismo, 15 H. P., surtida (Relojes desde t po gobernador, ruedas estrenar, 125 ptas.) Marcas de vendo, cambro más pequeño. Abo-

primera catidad Pida no d'Ierencia. Moneda 13.
catálogo liustrado graTURISMO Singer, 9 B. P., estado tis COMERCIAL RE- nuevo, importación todas piezas, LOJERA SUIZA Apar- chasis, ocasión única, vendo nece-

MOTO IRESA, perfecto estado, ven-do, cambio local, etc. Informes: Moneda, 13.

CAMION Studebaker J. 15, nueve ruedas nuevas, increible precio, estado bueno. Moneda, 13. VENDO tractor Massey-Harris,

arados brabant, remolque, disco, etc., seminuevo. Preció asequible. Moneda, 13.

quete caja metálica, vendo, estado perfecto. Informes: Moneda, 13. OMNIBUS Bedford, todo bien, propio linea pequeña, vendo, permuto turismo, camión. Moneda, 13.

### TRASPASOS

SAN Juhan, traspaso local industrial 150 metros, oficing, mucha ventilación, 18.000. P. Gómez (Prigo): Moneda, 13.

COMESTIBLES-fruteria-vines, calle Vitoria, esquina, traspaso barato, renta 84. Urgente. P. Gómez

TRASPASO negocio vinos, o cambio camión, entrada obligatoria pueblos, instalado cocina, wâter, etc., propio merendero, turismo Renta, precio baratisimo. P. Gómez (Prigo)

EBANISTAS! Ocasión única: adquieir negocio marcha, toda herramienta, máquina combinada con motor, muebles, etc., todo 27.000. P. Gomez (Prigo).

VENDO, permuto panaderia camión, pleno rendimiento, elaboración cinco sacos. Renta bajísima. Mejor zona ciudad. P. Gómez (Prigo]. Moneda, 13.

PROPIO médico, Austin, 7 H. P., LADO plaza Norte traspaso mos inmejorable estado, maxima prue- dernisima charcuteria, todos ense-ba, vendo. Moneda, 13. res, negocio, muchas ventas, 202 res, negocio, muchas ventas, 202 alquiter. Precio oportunidad. P. Gómez (Prigo).

DROGUERIA, local otro negocio, traspaso muy barato, con o sin existencias. Renta todo 130. P. Gomez (Prigo).

### COMPRA-VENTA DE FINCAS

ZONA ensanche, vendo único piso, llave mano, patio, gallinero, sol todo día. 53.000. P. Gómez (Prigo) CASA completa, cuatro plantas. toda libre, vendo como oportunidad en 195.000. Consulte urgente. Gómez (Prigo). Meneda, 13. INMEJORABLE finca 12 hectareas, coto redondo, viñedo 12.000 cepas, casa señerial, colono, ganado, speros labranza, palomares, gallineres, aves, bodega, conejeras, huerta, et., fibre, vendo. Próxima convertirse regadio su pie, paso canal. Precio, 350.000. O permutaria camión, casa, etc. Prigo. Moneda, 43.

DIEGO Lainez, vendo cuatro amplias habitaciones, baño, dos despensas, terraza, cocina grande, nuevo, desocupado. Venta cuatro días, 70.000. P. Gómez (Prigo). Moneda. 13.

GAMONAL, vendo finca, libre rena teros, propia gallineres, 7.000 mes tres, pie carretera, setar, semirre-50.000 P. Gámez (Prigo). MEJORES pisos envidiable zona Burgos, construcción garantia, 37, 45, 60, 70.000. Agua todo año.

Apresurese comprar. P. Gomez (Prigo).

SGCBZUZT

### Una revolución:

ROMA. - (Crónica de nuestro corresponsal)

No hay duda que si los experimentos llevados a cabe por el capitán -capitan de la Marina Mercan. te- Giuseppe Di Nitto se ven coronados con éxito a la hora de su aplicación práctica, entonces po dremos decir que el año actual ha alumbrado una



verdadera revolución científica. Porque el capitán Di Nitto acaba de anunciar desde su misterioso laboratorio instalado en las proximidades de Genova que ha conseguido en lase experimental transmitir energia electrica a distancia, a través del espacio, sin necesidad de cables conductores, Es decir; si la noticia que tanto revuelo y tanto escepticismo cabo por Giuseppe Di Nitto y recientemente anunciadas a una realidad, está próximo el dia en que desaparecerán los cables de alta tensión que conducen energía eléctrica a las poblaciones desde las lejanas centrales, así como el complicado tendido de la distribución eléctrica y urbana. Los tranvias y trolebuses marcharán por si solos, porque una cestrai, a través del éter, se encargara de alimentar sus motores. También por las rutas invisibles del aire, otra cetrai hará funcionar el alumbrado y los aparatos de uso domestico, que ahora necesitan el empleo de interruptores y enchuses. El motor de explosión desaparecerá y cedera el puesto a una maquinaria capaz de captar energia efectrica por centrales, especialmente dedicadas a tal fin. En sum 3, la electricidad llegará a nosotros por el mismo procedimiento que hasta nosotros flegan los programas radiotónicos. Es décir, a través del éter.

Todo este panorama julivernesco puede ser vislumbrado si, como decimos anteriormente, las experiencias llevadas a cabo por Giuseppe Di Witto y recientemente anunciadas a bombo y platillo por la Prensa Italiana, encuentran una ade cuada aplicación práctica. Porque en realidad existen ya ma quinas que generan electricidad y que envian la corriente a otras máquinas sin el empleo de cables conductores. Sin embargo, parece ser que estos inconvenientes han sido superados por el investigador Italiano, por lo menos en la fase de perfeccionamiento en que se encuentran actualmente sus experimentos.

El descubrimiento de Di Nitto se apoya en elementales principios de electrotécnica referentes en particular a la reversibilidad del campo electromagnético. "He ideado y pro yectado —ha dicho Di Nitto— un generador electro-magnético que transmite al éter trenes de ondas generadoras de campos electromagnéticos recogidos por un receptor si-tuado a distancia. Tal generador, potenciado el campo electromagnético, valorizándolo por medios adecuados, lo lanza a alta tensión en trenes de ondas que se transmiten por el éter, con una especial configuración y a velocidades superiores a todas las transmisiones etéreas conocidas".

Tengan o no éxito definitivo los estudios y las experienctas a que se halla entregado Di Nitto, no puede decirse que este capitán de la Marina Mercante sea un lunático dominado por la mania de los inventos y carente del menor conocimiento científico. Comenzó a estudiar el problema de la transmisión eléctrica por el éter hace más de veinte años. Esta puede decirse que fué su verdadera profesión. Conseguidas las primeras conclusiones teóricas y animado por tos primeros experimentos, sometió sus tesis hace muçhos años a la opinión de especialistas y hombres de ciencia, entre ellos al propio Marconi. El famoso inventor de la telegrafia sin hilos encontro interesante el trabajo de Di Nitto y le animó a proseguir sus investigaciones. Solamente después de la guerra pudo iniciar las experiencias sobre la base que ha conducido al resultado actual. Comenzó los correspondientes ensayos en 1946, en el castillo de Santo Spirito, situado a cincuenta kilómetros de Roma. Dos años después, cuando las condiciones políticas del Norte de Italia permitieron a Di Nitto trabajar con calma y seguridad, trastado su laboratorio a Génova, instalándolo en un viejo caserón emplazado en la colina de Granarolo y que hasta entonces habita servido como polvorin. Desde aquella época, y ayudade por un grupo restringido de técnicos, Di Nitto trabaja on el citado caserón, cedido por el Ministerio de Defensa, cuyo aire tetrico y misterioso se halla acentuado por el cotor gris de sus muros y por la alambrada que circunda el edificio coronado de pararrayos.

El optimismo con que Di Nitto ha matizado la comunicación de sus trabajos ha contrastado con la reserva y el escepticismo opuesto por fos medios técnicos italianos al conocer tales noticias. Precisamente las figuras más repreentativas de la electricidad italiana se hallaban reunidas a la sazón en un Congreso de Ingeniería celébrado en Mitan y unanimemente han expuesto sus dudas sobre los hale zgus científicos de Di Nitto. Lo cual puede confirmar una de estas dos cosas: o que los "expertos" italianos son auténticamente expertos, o que nadie es profeta en su tierra. Tode dependerá de que las experiencias de Di Nitto sean un fracaso o que alcancen el dia de mañana un resonante

LUIS DE LA BARGA

# «La Voz de Castilla»

Santa Cruz, 17 👩 Teléfono 2158

# RMACION DEL EXTRANJER Mussadeg en el banquillo

# OTRO de

TEHERAN, 10.—Mussadeq, gritan pués de gemir por un momento y y agitando los brazos diamática-taparse la cabeza con las manos, se indica provocado otro alboroto irguió y trajo de distribuir ejem-n la sala del Tribunal que lo está plares de su defensa a la Prensa. do y agitando los brazos di amáticamente, na provocado otro alboroto en la sala del Tribunat que lo esta fuzgando por traición, cuando llamo a su propio abog do defensor "traidor",

"Triador",

Al catrar esta mañana con su abri go raido, y sentarse en el banquillo de los acusados, parecía estar tranquillo. El alboroto empezó cuando el presidente del Tribunal, general en los asuntos internos persas. Desde tiempo inmemorial han intervenido dores en torno suyo. Las dei debe el sha tener una posición responsable, porque si las cosas van guiaridades". (Efe).

nar una sesión a puerta cerrada si Mussadeq continuaba alborotando, pero este dijo que abandonaria la de defenderse por si mismo. Estu-vo a punto de cumplir su amenaza, diciendo: "En este Tribunal no hay justicia. Quereis cortarnie la cabe-za sin de jarme habiar. Me voy". Hizo ademán de ir a la puerta, pero miento el dele al parecer cambió de idea a medio Luis Gutierrez. camino y se volvió a sentar en su

El defensor pudo hablar entonces Mussadeq, su defendido, en que el Tribunal no era competente para juzgario. "A pesar de los insultos de mi patrocinado — jo—, mi deber es defeuerto".

oficialmente de su cargo de primer ministra.

El fiscal, Azemudeh, señaló que Mussadeq insultaba al hombre hon-rado y doctor en derecho que se habia encargado de su defensa. "El Tribunal —agrego— no debe de-jarse influir por su histrionismo y conducta"

Cuando Mussadeq intentó volver a hablar, el presidente lo mando callarse y el ex primer ministro hizo

nuevamente ademán de marcharse.
Cuando fué interogado, Mussadeq, sollozando, dijo que el sha era "un joven decente", pero rodeado de traidores comprados por Gran Bretaña. Pidió que el juicio fuese justo e imparcial. "Vósotros sois jóvenes —dijo—, yo soy viejo y pronto moriré. Hay otro mundo, de modo que alli seréis juzgados. Mis delitos son políticos y deben ser juzgados por un Tribunal civil". Des-

Los ujieres los recogieron inmediatamente.

muy bueno, A mi me saco carcel, en la cual me habia su padre. Nunca olvidare su Nunca olvido un acto bo mentras viva — grego, o otra vez—. Aunque sea una na que me ha ofrecido un consenso de con

# bunal. En éste momento, Mussadeq se puso en ple bruscamente y grito: "Yo mismo tengo que defenderme. No permitire que ese hombre hable en nombré mio. No lo he nombrado yo. Es un traidor". En presidente amenazó, con ordenar una sesión a puerta cerrada si

Ayer noche, en el Salón Teatro to-Nacional son los actuales del Circulo Católico de Obreros, an-pios Laborales. Están b.jo a te una gran concurrencia de afilia- la del Estado y todos ellos se dos, tuvo su conferencia sobre los por estatutos propios en que Montepios Laborales y su funciona- lan sus derechos y debers. Montepios Laborales y su funciona-miento el delegado provincial, don

Comenzó explicando los antecedentes históricos de estas Mutualidades, remontándose hasta los origenes del cristianismo, y viendo en el precepto de la caridad la base de toda ayuda mutua.

Fué la Edad Media con los socode mi patrocinado — jo—, mi deber es defagerlo".

El defensor sostuvo la alegación de Mussadeq de que el delito de que se le acusaba era político, por lo que debia ser juzgado por el Tribunal Supremo Civit, después de ción mutualista en España antes del Morimiento se reducia al retiro obre Movimiento se reducia al retiro obre ro obligatorie y a la ley de aciden-tes del trabajo. Fruto del Movimien-

of many of many of many of many of many of any

### La Junta Directiva del Circulo Filatélico cumplimenta al

Después de explicar detalla te el funcionamiento de os pios se refirio al espiritu g que anima a esta O ganizacio boral, que tiene su origen in mitación de las posibilidades duales y en el precepto de k to "Amaos los unos a los otro

Al final los asistentes rub con larga ovación las palabra ofrecimiento que de sus servit hizo el delegado provincial

Hoy se ha inaugurado en d lón de Actos de la Delegación vincial de Sindicatos un cursi versará sobre "Divulgación tal" y que ha sido organizad ta Cámara Oficial Sindical y que estará bajo la dirección nica del Distrito Forestal N cionado cursillo asisten treinta alumnos.

Belleza en el ritmo, grucia l cadeza en los movinilento llevan al espíritu eutamb bella armonia. Educación de la Sección Femenina.



# INFORMACION NACIONAL

PIEZAS DE RECAMBIO

# En plazo corto España dejará de ser dificitaria de trigo

(Viene de primera página)

los casos podemos quitarle la palabra "muy" a la calificación de mala. Y se ha aumentado la superficie sembrada y se seguirá aumentando. Y ya no resulta temerario afirmar que España, siguiendo el ritmo de Intensificación concebido, puede perfectamen'e, en un plazo, muy corto, liberarse de la pesadumbre que le ccasiona una produc ción deficitaria. Todo esto porque los agricultores han sabido darse cu nta de la protección que se les ha dispensado al mejorar el precio del trigo y han

ca und polo un cip joven da Pero hay

bujo la i

iritu gh anizaci

igen en Lidades i

los otro

tes Tubric

palabras

is servic

estal. All n treintal

ENOTEL

TELEFU

servic

durante

del mi

10 0

mixmix mixmix mix

bernativo de Margarita Vere Garces, en lo futuro, porque la politique tiene su domicillo en la calle, ca se persuadirá de la gran ver-de Aragón, 271, por atribuirse pa-rentesco inexistente con una perso-nando desde hace siglos que la nalidad ya fallecida y sostener pu-bicamente que gozeba de influen-cias en centros oficiales, strylendole todo ello de base para derraudar a diversas personas que incautamon-le aceptaban como veraces sus ma-

Se hace publico lo que antecede para general conocimiento y muy especialmente a todos aquellos que pudiran tener en el futuro relaciones de cualquier especie con la sancionada". (Cifra).

### EMBARRANCA UN PESQUERO ESPAÑOL

La tripulación pudo ser salvada

TARIFA, 10 .- Se han recibido no ticias de que el pesquero "Maria pacitación agropecuaria como Flores" de esta matricula ha embarrancado esta mañana en las inmediaciones de Punta Péscadores, cerca de Alhucemas, encontrándose a ante vosotros del esfuerzo fasalvo toda la tripulación. Al lugar buloso que han tenido que readel accidente han acudido algunos lizar los gobernantes españoles barcos que en aquellas cercanias se dedicaban a la pesca. Hasta el momento se ignoran más detalles. (Ci- de la economia española. Tam-

### PUBLICACIONES «BEUS»

Ya se ha publicado "El abanico de pavo real", de Harry Stephen Kecler. Precio, 38 pesetas. Regalamos prospecto en el que están incluídas las 26 obras de este autor vertidas al español, con sus EDITORIAL REUS.

Si el libro que busca no le encuentra en su libreria, dirijase al INSTITUTO EDITORIAL REUS. Preclados, 6 y 23. Madrid, e inmediatamente será atendida su de-

¿Desea adelgazar sin dejar de comer? Asi se titula el libro publicado por el Dr. Box y Cospedel, autor premiado por la Real Academia de Medicina. Nada de ejercicio, medicina e inyecciones. Preclo, 24 pesetas INSTITUTO EDI-TORIAL REUS.

Es usted feminista o antifeminista? No deje de leer "La mujer" vista en todas sus facetas, por el filósofo Edmundo Genzález Blanco. Precio, 50 pesetas. INS-TITUTO EDITORIAL REUS, Preciados, 6 v 23. Madrid.

querido responder a la protec- nado jamás sobre un surcoción con la confianza.
PROTECCION A LOS VITI-

CULTORES

Y yo os digo, también, a los viticultores, que de vosotros depende la solución de la crisis que amenaza el mercado de vinos y alcoholes; la protección està otorgada con gran espiritu de generosidad y la protección continuará en la medida que las circunstancias lo exijan a través de sus tres directrices principales, ordenación al consumo del vino, aumento de la exportación y represión del frau en esta ecuación, como en todas las de la politica, hay dos j terminos, que no basta con la protección del Estado por muy importante que sea, que es preciso, además, que los viticul ores respondan con su confianza será el exito, y cuanto mayor nando desde hace siglos: que la protección al agricultor redun-

> NORMALIDAD VIENE DE NORMA

da siempre en benefició del in-

teres general.

Nada se conseguiria si la cconomia agraria no discurriese por caminos de normalidad, bien entendido que la normalidad no consiste en hacer cada uno lo que le venga en gana, sino lo que normativamente debe hacer, ya que si normalidad no viene de norma estamos engañandonos. Yo os aseguro que dadero sentido de colaboración no volveremos a contemplar una maquinaria añeja y gastada como la que nos habéis presentado esta mañana. Yo os aso. guro que el Estado os protegerá y os entregará los medios ne cesarios para que podáis embellecer vuestros hogares, para gas vuestros secanos y para que multipliqueis los cen ros de cael que hoy hemos inaugurado.

ESFUERZOS PARA DETE-

NER LA BAJA No vengo a pasar la factura para evitar el derrumbamiento, la quiebra, el desprestigio total poco vengo a disculpar deficiencias. Vengo, sencillamente, a lla mar a las puertas de vuestro "bon seny" para que comprendáis que si no se ha llegado a las soluciones ideales de todos vuestros problemas, se está en camino de hacerlo y no se puede comparar la situación caótica de antes -cuando la honradez y el patriotismo no serespectivos precios. INSTITUTO vian más que para la rechifla de los desalmados y de los sinvergüenzas, que se enriquecian muchas veces sin haberse incli-

con la situación actual.

EN EL CAMINO DE LA NOR-MALIDAD

Faltan muchas cosas, pero se ha restablecido el imperio de la moral y se está en el camino de restablecer la totalidad de una normalidad económica. Se es à cada dia más cerca en España, mucho más cerca que en otros paises, de restaurar la elasticidad del organismo agrario y hacerle desenvolverse con agilidad útil para todos. Es posible que aun haya que instaurar disciplinas y es posible que de; pero no debeis olvidar que haya que imponer direcciones porque asi lo exige la situación del mundo. Muchas veces es posible que haya que llegar a medidas que de pronto parezcan duras. Pero poned vuestro "bon seny" a prueba, señores, y decidme: ¿Qué interes puede tey cuanto mas plena sea, mayor ner ni un Gobierno ni un mi-BARCELONA, 10.—El Coblerno Ci sela di exito mayor s. rá la pro-vil ha facilitado la siguiente nota: sea el exito mayor s. rá la pro-en molestar por meles ar y en "la sido decretado el arresto gu- tección que se podrá dispensar imponer criterios por el gusto de imponerlos?

LA SEGURIDAD SOCIAL EN

EL CAMPO Se refirio a la imperiosa necesidad de perfeccionar los seguros sociales en el campo, labor que vamos a emprender inm diatamente. Mejor dicho, que vais a emprender. Porque es en cl seno del Sindicato, en el seno de las Hermandades, en el seno de la Camara Sindical Agraria, donde deben tratarse estos problemas sociales, anteponiéndolos a cual esquiera otros, ya que de su solución depende una verdadera solidaridad, una verdadera paz, un very de trabajo en común, que son necesarios para que la vida del agro español siga siendo ese depósito inagotable de valores

El ministro termino su discur so con las siguientes palabras: Señores, caballeros del campo que podáis transformar en ve- catalán: Por vues ra grandeza, por vuestra libertad, por vuestra unidad. ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

morales.

necesita

un buen laxante que ofrezca la seguridad de producir siempre efecto, que obre con suavidad y que no cause habituación. Esas tres cualidades las tiene el

Laxante! Caja pequeña: 1.pta. Grande: 4,80

Chocolate produce 5.060 calorias Siempre que sea puro de cacao y azúcar. Los chocolates baratos no las tienen. Aliméntese bien comprando chocolate especial, garantizado, puro de la marca ridosio d

Donde "estraperlo", márgenes comerciales"



Estamos ante una realidad que nadie desconoce. Les nedidas gubernamentales para el transito de ema política intervencionista a una situación de libertad de comercio, produjeron esectos inmediatos y satisfactorios. Los mercados es-tán abastecidos. Se pudo suprimir el sistema de racionamiento, con su signo expresivo y mortificante: la cartilla. El pais experimento una sensación de alivio. Y en muchos productos se advirtio la baja deseada. Por lo menos se apreciaba el golpe certero y definitivo que se habia ases tado al mercado negro, que es, más que un achaque, un sintoma. Algo así como la flebre respecto de la dolencia que la determina. Pero a aquena anormalidad delictiva, la viene ahora a reemplazar otra, por el inmoderado afán de lucro: 10 que ha encontrado pronto su nombre de guerra, que son los "margenes comerciales". Del mismo modo que el vocablo "estraperlo" provenia de cosa muy distinta de la aplicación general y extendida que tuvo -todo el mundo lo recordara: aquellas máquinas "tragaperras" que se pretendieron autorizar en tiempos de la República- la frase "margenes comerciales", que tenta un significado normal y correcto, antes de la etapa que vivimos, se ha convertido en la expresión que enmascara codicias, maquinaciones, resistencias, y, en definitiva, una fórmula de persecución en los trapicheos que enriquecen a unos cuantos desaprensivos. No es el margen lógico, prudente y justo, que representa la ganancia de quienes venden, sino la dis ancia, a veces desorbitada, entre el beneficio ajustado a normalidad y a etica y el que satisface desmesuradas e inmorales ambiciones de lucro.

Si se corrigio un estado de cosas, impuesto por las circunstancias, y se dió nuevo cauce a los problemas de la economia nacional, reajustando los precios, saturando los mercados y estableciendo nuevos regimenes comerciales, ¿como no va a ser posible poner enmienda en 10 que es una supervivencia de viciosas costumbres, de delictivos procedimientos? La formula iniciada ya se ha visto que produce efectos eficaces. La Junta de Precios de Madrid ha recortado las cifras que no tenian ajuste a la realidad. La necesaria subordinación a todos los factores, valor de origen de cada mercancia, transporte, distribución y margen moderado de beneficio, inspira la fijación de los precios para el consumidor. Y a ellos han de atenerse los que campaban un poco por sus respetos, sin ninguno para los demás. La reacción de algunos elementos que han opuesto resistencia, fácilmente vencida, la desaparición, artificialmente dispuesta, de determinados articulos y el notorio disgusto de los interesados en que la anormalida perdurara, son testimonios irrefutables del acierto y la oportunidad de las se nan adoptado

A ellas deben sumarse otras, para completar la obra. Una, la de nuevas Juntas que, como antes señalo, serán una articulación que proporcionará un carácter más homogéneo y de deseable agilidad a los organismos que actúan. Otra, la de extender estas regulaciones a productos y articulos que todavia no han sido incluidos en la estera de acción de las comisiones reguladoras. Porque las cosas elementales, las que siempre se han llamado de "primera necesidad", era lògico que figurasen en la vanguardia de la empresa que se ha acometido. Pero hay otras que presentan, igualmente, niveles exagerados y que son fundamentales. En todo lo que es mercancia que se traslada desde los centros de producción a las manos del consumidor, debe existir una vigilancia, ya que la libertad, por lo que se ve, se interpreta como licencia que permite la pervivencia de trucos y de habilidades para encarecer la vida o para que ella no emprenda la curva descendente, como se propuso el Cobierno, con el aplauso unánime de los españoles.

Nada debe escapar a la acción, que es tutela para todos y es garantia de que el camino hacia la normalidad está abierto, expedito, y que los obstaculos que la codicia y el olvido de los deberes de ciudadania y de moralidad sitúem en él serán arrollados implacablemente.

# BURGOS Y SU PROVINCIA - BURGOS Y SU PRIP

# Obras por valor de dos millones de peset « inauguró ayer el gobernador civil

Ceintitrés viviendas de labrador y jornalero y dos centros de higiene y vivienda para mé en Hoyales de Roa, Campillo de Aranda y Fuenteicésped lentísimo señor gobernador civil y continuación, el secretario del Ayun siones de Hoyales y pueblos limí-

La inauguración de obras que, dirigidas a la resolución de los múltiples problemas que tienen planteados nuestros pueblos, había sido marcada ya como hito a cubrir, periódicamente, por nuestra primera autoridad provincial, ha tenido un obligado paréntesis, debido, fundamentalmente, a la preparación y desarrollo de los actos celebrados recientemente con motivo de cumplirse el XX aniversario de la fundación de la Falange.

Después de haber recibido directamente del Jefe Nacional y Caudillo de España la ratificación de nuestra línea de conducta y la renovación de su fe más firme y ardiente en la verdad de una doctrina, también auestro Jefe provincial lleva has ta los más escondidos rincones de nuestra provincia esta verdad hecha de hierro y cemento.

Las tres inauguraciones de ayer son otros tantos ejemplos de lo que puede la unidad de un pueblo y el espíritu de servicio de jerarquias y autoridades, que a las órdenes del Caudillo, todos siguen llusionados hacia el engrandecimiento de España.

HOYALES DE ROA A las once de la mañana llegaba a Hoyales de Roa el exce-



El novenario de misas que tendra lugar a partir del día de hoy, miércoles, a las nueve y media, en el altar mayor de la ighesia de San Lorenzo el Real, será aplicado por el eterno descanso del alma del

EXCMO. SEROR

### D. Tomás Martinez Guartero

(General de Intendencia. Ca. ballero de la Virgen del Pilar)

que falleció en San Sebasbán el día 5 del corriente, después de recibir los auxi-Mos espirituales y la bendición apostólica de S. S.

La familia da las gracias istencia y agradecerà le encomienden en sus oraciones.

Burgos, 11-XI-1953

jefe provincial del Movimiento, don Jesús Posada Cacho, a quien acompañaban don Rafael Miranda, en representación de la Excelentisima Diputación, y los señores Al- española. varez y Pascual, de la Obra Social del Movimiento. Esperaban a la primera autoridad, bajo un artistico arco de triunfo, el alcalde de Hoyales y jefe local del Movimiento, don Eudosio Alvarez; alcalde de Roa y diputado provincia!, señor Calvo; Ayuntamiento de Hoyales en pleno y la totalidad de las autoridades y representaciones

También cumplimento al gobernador c'vil el arquitecto del Instituto Nacional de la Vivienda, sefior Carrión, de quien es el proyecto de la obra que se inaugu-

MISA POR LOS CAIDOS En la iglesia parroquial, y oficiada por don Isidro Lorenzo Garcia, tuvo lugar un misa por el alma

Al final, ante la cruz de los caldos, situada en la fachada de la parroquia, fué rezado un responso, y a continuación el señor Posada Cacho colocó una corona de flores.

#### ENTREGA DE LLAVES A LOS BENEFICIARIOS

En una larga y novisima calle, constituída por las nuevas viviendas que ayer se inauguraban y las del grupo "Ramiro de Ledesma", que la Obra Sindical del Hogar edificara en el año 1947, había sido Instalada una tribuna, en la que ocuparon lugar las autoridades.

Los veintilles beneficiarios de las puevas viviendas recibieron de manos del señer gobernador y de tonas las autoridades y representaciones las llaves que les hacian propietarios de las casas.

Se trata de veintitres viviendas para labradores y jornaleros, que han sido construídas, bajo la dirección del arquitecto señor Sendin, por la empresa constructora

Estas casas se han levantado a través de la Obra Social del Movimiento, acogidas a los beneficios del Instituto Nacional de la Vivienda, recibiendo subvenciones en metálico de la Obra Social; a cargo suyo también han corrido los gas-tos de proyecto, desplazamiento de técnicos y dirección de obra. El presupuesto total sobrepasa el millón y medio de pesetas.

#### INTERVENCIONES Y DIS-CURSOS

Leyo unas cuartillas el alcaide y jefe local, resaltando la importancia de las obras realizadas. A

tamiento, señor De la Camara, se trofes. refirió al historial del plan de ordenación de Hoyales, haciendo un canto a la Administración Local

El señor cura párroco dirigió

En representación de la Excelentísima Diputación ocupó la tribana pública don Rafael Miranda, dino del Rincón; secretario del quien, recordando la época del Movimiento Nacional, significo que la tarea de hoy era continuación de aquella que comenzaba un 18 de julio. Puso de manifiesto la im-

Le siguió en el uso de la palabra el gobernador civil, den Jesús Posada Cacho, quien significó que las obras, por si solas, eran Leonilo González, se procedió a la telcésped. Esta nueva d to suficientemente elocuentes para poner de manifiesto la labor de una política. Hizo referencia a la iba a ser inaugurado. importancia de la viviende en España y animó a todos a seguir laborando hasta vencer todas las dificultades que se opongan al en- to. Habló en primer lugar el segrandecimiento de España. Especial interés puso en significar la im- de la Excelentísima Diputación, cedia a la familia, por la que y para la cual se construian escuelas, se atendía a los salarios, al pro- de los pueblos. Se refirió después blema de la vivienda, etc.

Al final fue entonado el "Cara al Sol", dando el señor Posada Ca-cho los gritos de ritual.

DESPACHO DE COMISIONES En el Ayuntamiento atendió el gobernador civil a diversas comi-



Las misas gregorianas que darán comienzo hoy, miércoles, a las nueve, en el altar de la Virgen del Carmen, de la parroquia de San Lorenzo el Real, y el novenario de rosarios que asimismo comenzara hoy, a las ocho de la tarde, en la referida iglesia, serán apli-cados por el eterno des-canso del alma de

#### Don Hipólito Pablo Chapero

(Q. E. P. D.)

na agradecera la asistencia a tan pladosos actos, quedándoles eternamente agradecida.

EN CAMPILLO DE ARANDA taciones. A las dos de la tarde llegaba el Fué cumplimentado pe gobernador civil a Campillo de caide, don Félix Antón; ja Aranda, donde también fué objeto Vesus Valenciano; modici de un cariñoso recibimiento. Le es- telcésped, don Manuel también unas encendidas palabras peraban, con el diputado provincial asquitecto, señor Sendia, y alcalde de Aranda, don Pedro siones de Santa Guzyi Sanz, el alcalde de Campillo, don vina. Mariano Pizarro; jefe local, Secun-Ayuntamiento, don Agustín Rodriguez; Ayuntaniento en pleno, auto\_ ridades locales, representaciones de los Ayuntamientos de Adrada, Milagros y Fuentespina y los doc-tores Costales, Calle y Lostau, de portancia de la fe para el logro tores Costales, Calle y Lostau, de de nuestra empresa: fe de amor, Aranda, Campillo y Fuentespina, respectivamente.

#### INAUGURACION DE LA CA- a la bendición de la min SA PARA MEDICO

Por el señor cura párroco, don que ha sido construido a bendición de la pareva casa de mé- ha sido proyectada por dico y Centro de Higiene Rural, que tecto señor Sendin y const

Hizo la presentación de los ora- Ha importado 130.000 dores que dirigirían la palebra al que han subvencionado pueblo el secretario del Ayuntamien ción de Regiones Devision nor Miranda, como representante Obra Social del Movime quien expuso que la principal ta- se ha realizado a través de rea de las autoridades provincia- Social del Movimiento. Si les era satisfacer las inquietudes ciario es el prestigioso II a las madres españolas, que han lleja. prestado un incalculable servicio a España, exhortando a todos a se. guir esa lección de entrega y ab. honor de las autoridade negación. Puso de relieve la im- bailes, realizados con f portancia del funcionario en los zo y precisión, resalta pueblos, justificando asi la nece-ellos "La palmura" sidad de atender a todas sus Quintana". El director necesidades, y terminó señalando abnegado maestro de l la importancia de una total identi- Féhx Martínez, sué sello ficación entre el que manda y quien el gobernador civil. obedece, pidiendo a todos una estrecha unión con nuestro Caudillo.

El señer Posada Cacho dirigió en la lectura de unas el después unas emocionadas palabras agradecimiento del pu al pueblo de Campillo, explicando Fuentelcésped a las cómo una administración local no provinciales y al Estado puede afrontar todos los problemas que los pueblos tienen plan- da, diputado provincial teados y cómo tampoco el Estado Fuentelcésped, por int puede resolver todos ellos "Se señor gobernador dirigio precisa —dijo— un estimulante, algo que le anime. Ese algo es el por la labor hecha ! Movimiento Nacional".

Se refiere al XX aniversario de de la fundación de la Falange y debe al jefe provincial recuerda que sud Josó Antonio ocupación y cariño de quien intuyo este aglutinante que uniria a los españoles.

Refiriéndose a esta unión, que lo mismo que había sido una producido el pueblo realidad la casa de médico pedia césped, del que resalta serio la trafda de aguas, que tanto "Dios ayuda a los noble necesita Campillo.

"Si cuando España estaba olvi- da". Exhorta a todos hi dada supimos trabajar por su en- dad, merced a la cual l g andecimiento, luchando contra seguir, detrás de la ob todo, hoy, que se nos ofrece un guiada, otras muches panorama bien distinto, que se manifiesto que importa reconoce nuestra verdad, hemos valores espirituales que de seguir unidos para lograr que riales, "y con ellos en España luzca el sol de la jus-

Al final fue cantado el "Cara al l Sol'

### LA VIVIENDA Y CENTRO DE

Ila sido ejecutado según proyecto de don Marcos Rico, con un preupuesto aproximado de 155.000 Femenina emprendió pesetas, por administración directa Burgos, donde llego del Ayuntamiento, con subvenciones de Regiones Devastadas. Diputación y Obra Social, y a través de este organismo del Movimiento.

SALVE EN LA IGLESIA En la glesia parroquial sué can- gun costumbre. Hon tada una solemne Salve; que diri- radora, en la parroqui gió el antiguo párroco, don Abilio, go y Santa Agueda, y con asistencia de todas las auto- media de la noche, ridades y vecindario.

EN FUENTELCESPED a las nueve menos

A las- seis de la tarde hizo su ne funeral por los as entrada en Fuentelcésped el go- tos, en la iglesia de Sa bernador civil. También como en San Damian.

ins otros pueblos, era esper las autoridades locales y

SALVE EN LA IL Las autoridades y precedidos de bellas seion viadas con trajes regionals el grupo de danzantes, si

#### ron a la iglesia, donde lui solemnemente una Salve. BENDICION DEL CENTI ES Hairal

HIGIENE El señor cura parroco m para médico y Centro de administración del Ministerio de la Goben Excelentísima Diputación

Don Pedro Sanz, alcald para la realización de recordo la gratitud que s

El señor Posada Ca pués uso de la palabri y vosotros os merece de levantar entre todos dos— esta nuestra El cuerda la gran tarea Gaudillo y termina con arriba España. Al final 'Gara al Sol"

Después de admira del grupo de danzas 6 ta noche.

### CULTOS RELIG JUEVES EUCARIS

Comuniones conm un responso, y el vi

CUARTO ANIVERSARIO



FI SEROR

(Q. E. P. D.)

La familia agradecerá a sus amistades la asistencia a alguna de las siguientes misas, las que seran aplicadas en sufragio de su alma: Misa v exposición, hoy, dia 11, en las Franciscanas Misioneras; todas las que se digan mattana, juevos, dia 12, en la Cartuja de Miraflores, San Pedro de Cardeña y Venerables; a las OCHO, DIEZ Y MEDIA, ONCE Y MEDIA y DOCE, en San Lorenzo; DIEZ, DIEZ Y MEDIA y DOCE, en San Lesmes; NUEVE y NUEVE Y MEDIA, en San Cosme y San Damián; de SIETE a NUEVE Y MEDIA, en los PP. Jesuitas; SIETE Y MEDIA a DIEZ, en el Santo Cristo de Bur-30s; a las NUEVE, en San Gregorio (Catedral), y misa y exposición, en las MM. Reparadoras, piadosos actos por los que les quedarán sumamente agradecidos.

Burgos, 11 de noviembre de 1953

Viembre

locales y 18

Anton; jel

o; modico de

Manuel Sur Or Sendin, y

E EN LA M

de la num Centro de E

nueva edi

130.000

ncionado la les Devastat

la Gobernad

1 Moviment

iputación.

a través de

miento. Su

stigioso me

enuel Sacris

L AYUNTAN

s interpret

utoridades o

s con gre

resaltando

mura" y

tro de D

ivil.

director del

fué felicità

eñor Antón

e unas cual

del pue

a las aul

nz, alcalde

ovincial e

por invita

dario, f

echa y ción de otro

tud que es

vincial I

riño del eda Cach

PELL

# PORTES-DEPORTES-DEPORTES

# Mejores Baloncesto mxeadores del mundo

Martin figrua en octavo lugar entre los pesos moscas

les diez primeros boxea- Bill Bossio. disoués del campeón, se-

or Sendin, | Don Gockell; 7, Earl a Cruzyk , Tommy Harrison; 9, Co-Mus; 10, Harry Matthews.

des y we ESADO. — Campeón, Arcellas seine w: 1, Harold Johnson; 2,
cellas seine w: 1, Harold Johnson; 2,
c

MEDIO. - Campeon, Carl Oson; 1, Randolph Tur-Rocky Castellani; 3, Joe tada por di din y constru del Ayunto Gavilán; 1, Johnny Bratimen Basilio; 3, Johnny Billy Graham; 5, De 6, Ramón Fuentes; 7, 0; 8, Freddy Dawson; 9, svoine; 10, Chico Varona. - Campeón: ter; 1, Wallace Smith; 10 Zulueta; 3, Raloh Dumny Gonsalves; 5, Geor-0; 6, Armand Savole; 7, Wez; 8, Arthur Persley; King; 10, Paddy De-

> LUMA -- Campeon: San-1. Willie Pap; 2, Ted-, Baby Ortiz; 4, Percy Ankarah; 6, Jean 1, Lulu Pérez; 8, Dave

scribase a

york. - La clasifica- Gallardo; 9, Charley Ryley; 10,

PESO GALLO.—Campeon Jing mista "Ring", correspon- my Carruthers; 1, Robert Cohen; sta el 31 de octubre, es 2, Pappy Gault; 3. Billy Peacock; 2, Pappy Gault; 3, Billy Peacock; 4, John Kelly; 5, Maurice Sandey-ron; 6, Gambert Songkitrat; 7, PESO.—Gampeon, Rocky Pierre Cosemyns; 8, Peter Keenan; 9, Orlando Castillo; 10, Emiles; 3, Nino Valdez;

moeroni; 5, Heinz Neu-

PESO MOSCIA. - Campeón: Yoshio Shirai; 1, Jakke Tud; 2, Leo Espinosa; 3, Tanny Campo; 4, Terry Allen; 5, Charley Bobhot; 6, Louis Skena; 7, Vick Herman; 8, Young Wartin; 9, Nazarino

(=x=x=x=x=x

Nota oficial

Reunida la Junta Directlva de esta sociedad, en la tarde de hoy, después de estudiar los problemas económicos y deportivos de la mis ma, adopto, entre otros de menor importancia, los siguientes acuerdos:

1.º Haciendo uso de las facultades que a la Junta concede el reglamento de esta sociedad, declarar "Dia del Club" el próximo domingo, dia 15 de los corrientes, con motivo de la visita del Nuevo Club Portugalete.

2.9 Solicitar de las autoridades competentes autorización para celebrar con la ma yor urgencia posible una Asamblea General de Socios, con el fin de informarles de la situación económica y deportiva del Burgos Club de Futbol, y adoptar las medidas que los mismos estimen oportunas para su mayor prosperidad.

Burgos, 10 de noviembre

### Pesetas 5.000 Pesetas

distribuye

Ma clientes cuyo número o símbolo que tengan sea el

1.980

ha resultado premiado este mes en Burgos

s gratis para todos.

sensaciona

MAXIMIANO GARCIA VENERO

Piración interior y exterior contra España y la Monarquia

En todas las buenas librerias

EDICIONES DEL MOVIMIENTO

# La última jornada en el campeonato actual

como a aprecia en la clasificación que publicamos ayer, la clasificación en todos los puestos menos en el último, al que parece haberse abonado el Brocha. El equipo de los Maristas coge el mando del grupo de manos de La Salle, que lo ocupaba, mientras el Arlanza se acerca peligrosamente a los "Ilderes" tras de su victoria sobre La Salle. Con esto se ve aumentado el interés de la competición, interés que se refleja en la cantidad de público que acude los domingos a presenciar los encuentros.

ARLANZA F. J. - LA SALLE El partido se jugó a las 11 de la mañana en el campo de los Maristas, arbitrado por el colegiado señor Serna. Desde su principio se desarrollo con esta característica. La primera parte termino con ventaja de La Salle, por media canasta, y hasta seis minutos antes del final llevaban los colegiales ligera ventaja. Unas cestas "geniales" de La Calle dieron el triunfo al Arlanza. El partido fué competido, empleándose con excesivo ardor los jugadores, sien do expulsado Camarero, del Arlanza, por protestar decisiones arbitrales.

Arlanza F. J.: Camarero, Gumer (19), La Calle (17), Domingo (2), Gutiérrez, San José, Ma-

nero, Carlos, Saldaña. La Salle: Peña (14), Alvarez 76), Arribas (14), Renedo, Visi, Herrero (1), Amador, Izarra.

BROCHA F. J. - MARISTAS Se jugo en la pista del Club Ciclista Burgales, arbitrando el colegiado señor Cabello. No tuvo dificultades el equipo de los Maristas para derrotar a sus rivales, ya que el Brocha, poco entrenado, tiene el gran defecto de carecer de habilidad para el enceste, de ahi su parco resullado. Por lo demás, el partido careció de motivos destacables.

Brocha F. J.: Ojeda (4), Phili, Moneo, Olea (2), Real (4), Vivar, Cameno (4).

Maristant Carrasco [13], Un-

La jornada del domingo en ceta, Lázaro (12), Cabezas, Es-baloncesto ha hecho cambiar, tebánez, Muñoz (1), Git, Sadornii (5), Güemes, Elicio.

PARTIDOS PARA EL DOMINGO Club Ciclista-Arlanza F. J. La Salle-Brocha F. J.

THE X = X = X = X

Maristas-Renedo.

## Positivos negativos

PRIMERA DIVISION

Real Madrid	+	6
	-	4
	E	2
	200	
	+.	1
Ciido	+	2
Gijón	+	1
Valladolid	+.	1
Español see see	1-,	1
Valencia	+	1
AL Bilbao		1
Coruna ver		1
( All to		3
Real Sociedad		
At. Madrid		2
Outado		5
Oviedo	-	3
Osasuna	-	4
TERCERA CHICAGO		

TERCERA DIVISION

(Segundo grupo)		
Huesca 500 Portugalete 500	#	6 2
Sestao see see	主	1 2
Erandio 200		
Rayo see see see	(+)	3 2
BURGOS	+	1
Anaitasuna	+	1
Numancia	+	1
Izarra are are her		1000
Arenas MIRANDES	-	5
Azcoyen	-	1
Basconia		3
Indauchu	-	7

PRIMERA REGIONAL

JUVENTUD	+	3
Rayo / 200 200 200 000	(4)	
Saldaña	ren	0
Auelico	H	4
Castilla ser ser ser	TE.	*
Villada	-	2
Carrion	-	6
Osorno	Process .	4
	donners !	d.

Los valores de arbitraje han ac fuado unánimes en la mejora, as como la mayoria de los industria-les, donde se registran abundantes avances, algunos de trece enteros, como en Ladrillos Valderrivas. H'potecario acusa autorización que ha pedido a las Cortes para ampliar capital y mejora cinco duros. En los eléctricos, la mejora es géneral, coincidiendo con la noticia de que el Gobierno estudia un plan para incrementar la producción de energia eléctrica. En la sesión solamente bo cuatro descensos sin pasar de tres enteros, mientras que la gram mayoria de los valores que cotizaron lo han hecho en alza, de uno a cinco enteros, como expresiones más frecuentes. El cierre ha vuelto a ser muy firme. (Cifra).

Cambios de cierre: Banco de Bil. Cambios de cierre: Banco de Balbao, 560: Banco Central, 373: Banco de España, 583. Banco de Vizza-ya, serie B, 456. Idem, serie B, 450. Vascongados, serie C, 148. Aviación, 105. Viesgo, 176. Idem nuevas, 6 por 100, 165. Reunidas, 94'50 Españota, 216. Idem nuevas, 6 por 100, 207. Iberduero, 205 Idem ruevas, 4 por 100, 191. Idem liberadas, 6 por 100, 175. Minas del Rif, 547. Nervión, 2.270. Naviera Azaar, 2.090. Bilbaina, 1.230

#### Banco de Santander

CAMBIO CAJA DE AHORROS Espoión, 12

### ANUNCIOS OFICIALES

### Ayuntamiento de Burgos

Habiendo quedado vacante el puesto central número 38 del Mercado de Abastos de la zona Sur. se hace saher a las personas que deseen solicitario, que pueden presentar sus instancias, debidamente reintegradas, en las oficinas del Registro de la Secretaria Municipal, antes de las doce horas del dia 21 de los corrientes.

Las condiciones y demás antecedentes se hallan de manifiesto en el Negociado de Subastas de la Secretaria Municipal, donde pueden ser examinados durante las horas de oficioa de los días hábi-

Burgos, 10 de noviembre de 1958 EL ALCALDE

Volved a vuestra casa con la alegría bajo el brazo

Un receptor "PHILIPS" Todo el mundo... para todo el mundo

Todos los precios... pero la mejor calidad



Distribuidor:





Plaza de José Antonio, 33 (Bajo los soportales del Ayuntamiento)

# ALVOZ La infancia de Hitle GASTILLA contada por su amig

Desde joven fué un soñador que quería modificar el mun sus costumbres

En 1945 el comandante ame- do lo que caía en sus manos, lado estaba el "bien", y este ven rubia que se paseaba por 1938, cuando entro el pital de la Alta Austria, llamo la referente a la mitología de otro lado estaba el "mal", que de un teniente. La joven se lla—Kubizek—le dijo al carpintero August Kubizek. los héroes germanos.

-¿Usted ha mantenido rela-—le pregunto.

pre que quisiera?

-Si -respondió Kubizek, sar? ¡Nadie le vigilaba?

-Perque -respondiò Kubizek- era mi amigo.

bizek, carpintero e hijo de car- de actor y de orador". pintero, refleja en "Adolf Hit- La muerte de su padre había"

amis ad en 1904 en los pasillos denaba con su palabra. del Teatro Municipal de Linz. Hitler estaba asistiendo a las aquel monte, Hitler le aseguró que no lo era. clases de segunda enseñanza, a su amigo que el reformaria el ... Mira -le decia a Kubizek-, Kubizek e Hitler se separaron Contrariamente a lo que afirma mundo, y que seria con el tiem- Wagner tenia la misma mi- en 1908. Después de haber viclases de segunda enseñanza. a su amigo que el reformaria el en "Mein Kampf", detestaba et po un gran orador del que ha- sion que yo. El también tuvo vido una temporada en un Recolegio. Perezoso, fue en cam- blaria la gente. bio un estudiante de una apli- En esta época la filosofia ma- de su época.

ciones personales con Hitler? daban, Hitler hablaba en tono injusticias de su época tenian bia despertado en el corazón elocuente, haciendo Kubizek de por responsables a los judios y del soñador. Nunca le dirigio la —Si —respondio Kubizek. auditorio. El joven carpintero extranjeros que habían manci- palabra, pues era timido con —¿Podia ir a visitarle siem- escuchaba los discursos de su llado a Alemania. Para refor- las mujeres. amigo con la boca abierta. Incapaz Hitler de hablar dos pa--- ¿La guardia le dejaba pa- jabras seguidas estando sentado, se desataba su oratoria y se convertia en un hombre de -Entonces, apor que no lo palabra brillante y afortunada cuando estaba andando.

"No era lo que decia lo que me gustaba -escribe Kubizek-, Es esta amistad, una amistad sino su manera de hablar. Pode juventud, la que August Ku- seia un extraordinario talento

ter, mein Jugendfreund", edita- dejado a Hitler totalmente desdo por Leopold Stocker, Gotin- amparado. Pero el joven visio, ga, libro que constituye el do- narlo no aspiraba a ganarse la cumento más veraz sobre la vida como un menestral o un adolescencia del führer. oficinista más. Odiaba la medio-Kubizek e Hitler trabaron cridad provinciana, a la que con

Un dia de 1906 fueron los

era todo lo que no llevaba el maba Estefánia y nunca supo Hitler-, en el terreno Durante los largos paseos que sello germánico. Los vicios y las esta silenciosa pasión que ha-



Los dos, que enfonces tenían dos amigos a una de las mon- mar al mundo y purificarlo era quince años, asistian, de pie, a tañas que dominan Linz. Te- necesario fundar el "Reich". El las representaciones. Kubizek nian los dos muchachos dieci- Reich reuniria todo lo que era era un aprendiz de carpintero, siete años. Desde la cumbre de germano y excluirla todo lo

Odiaba el vicio y el alcohol. El alcohol, decia, será desterrado del Reich y sustituido por una "bebida popular" a base de higos y achicoria. Como Kubizek le dijese que los vieneses jamás renunciarian al vino, Hitler le contestaba:

-No me importa tu parecer, ni el parecer de los vieneses.

En 1907 Hiller queria ser arquitecto. Iba a cambiar el mundo. Diseñaba una nueva Viena y un nuevo Linz.

El mismo año escribió una onera que se titulaba "Wieland, el herrero", y que nunca se estreno. Quería que fuese interpretada por "la Orquesta ambulante del Reich", que llevaria la buena música a todos los rincones del país. Kubizek fue encargado por él de que hiciese un presupuesto de gasto de esta orquesta.

que combatir la incomprensión fugio abierto para la juventud cación ex raordinaria en cuanto niqueista había adquirido cuer- Por aquellos dias Hitler esta- de Linz sin dejar rastro. Kubinecesitada, Hitler, desapareció abandonó aquellas autas. Leia to po en la mente de Hitler. De un ba muy enamorado de una jo- zek no lo volvió a ver hasta

-Kubi zek -le dijo

litica sigues siendo un ni

THE REPRESENTE

PUBLICIDAD S

En los escaparates de Berlin sugestivas etigi nen al comprador "la ques de la amistad caja de langosta de le victica", "el vino de amistad hungara", y amistad hungara", y un un poco arrinconado, que dría ser "del odloso ene perialista".

ancia

ta de que

ción al co

TURISMO EN LOS

El periódico ruso "Pm Moscú, publica esta curio cia, que se presta a mu mentarios: "Para pasar caciones agradables, no familias soviéticas compa rizaciones de ingreso en materios y hospitales. Gen santes de salud invaden e trblecimientos y no dejar ra los enfermos". ¡Cómo paraiso rojo!

PARA LOS EMBA El propietario de un m'ento de Londres se esta rico con su "menú corin ca". Por dos chelines of que han bibldo y trasmo cho: huevos crudos bi pastillas de aspirina.

### hijos: cuando ropo emos las cu biertas a nuestros bicleletas, mo tos y automóvides, no tenemos, ni re otamente, un pensamien to para los bravos hombres que

tencias de los caucheros, de los Venezuela o Colombial...

Y, si nembargo, a unos cuantos hembres, a unos aventureros esforzados de la ciencia se debe una de las mayores ventajas que disfruta la humanidad.

Horvey Firestone, primer proside te del Trust Americano de la Goma, en ocasión del banque te anual que celebraba su socie dad, en 1917, declaró de modo patético: "Ruber is the most important commodity in the World": "La goma es el prolas impriante del mundo"

Un viejo grabado representa la influencia de la goma en la vida del hombre: el chupete en su edad infantil; la pelota en la adolescencia; el automóvil-con llantas de goma-- 'en su modurez y el sillón de ruedas en la ancianidad. Esto es, la go ma ligada a la vida de los hombres.

Pero no es de la goma sobre lo que queremos escribir, sino de los hombres que hacen posible que llegue hasta las fábricas esta materia prima tan importante en el desarrollo del confort de nuestros días.

El primero en advertir la importancia y la ve taja de la goma fué La Condamine, en el siglo XVIII, que describió las ventajas que los indios del Perú y del Brasil sacaban al caucho, purgá dolo de los "heven brasiliensis".

El inglés, Priestley, al frozar

# Cuando estrenamos un impermeable; cuando compramos una polota de goma para nuestros materias primas

prima indispensable para nues- La vida de los buscadores del caucho sigue liena de peligros, aventuras a comodidad. 17an remotas están las exis- y emociones sin fin.-Henry Wickham ganó el-lítulo de "sir" y un imperio tencias de los caucheros, de los económico para inglaterra robando semillas cauchiferas en Brasil

> con un pedazo de goma america na un escrito a tápiz noto cómo éste desaparécia: se inventó la goma de borrar en 1770.

> Cincuenta años más tarde aparecía otro descubrimiento que utilizaba la gema como ma-teria prima; el "mackkintesh", ideado por un inglés que dió su apellido a estos impermeables que preservaran de la lluvia a millones de "ladles" y gentlemen". Pero los "mackintosh" eran deficientes, se ad herian con el calor.

> Años más tarde Goodyear des cubrió, de modo casual, la vulcanización de la goma, al mezclaria con azufre.

> Los descubrimientos sensaclonales de Goodyear y de Hancok movieron la producción cau chifera. Por entonces sólo Brasil y Venezuela producian el cau cho en las regiones del Amazo-

Mas la explotación del caucho se hacía e ncondicinoes tan duras que sólo los desheredados de la fortuna y de la sociedad tenian valor para adentrarse en la selva y arrancar el latex al árbol de la goma.

Ser "siri guero" en el Brasil o en Colombia era tener patente de hombre condenado a no volver jamás a la civilización La selva se tragaba a los "purgueros", o bien los capataces -- verdederas hienas humanas-acababana latigazos con los des dichados que deblan recurrir a

la extracción de la goma como medio de vida.

Sólo los más audaces aventu... reros se atrevia na trabajar en las plantaciones de caucho. Los capataces marcaban a sus hombres como a las bestias y existia un código de explotación más severo que el de cualquier peral o presidio. Si un purguero llegaba a "picurearse", a huir de amo o del capataz, de no perecer en la selva, era capturado por la explotación colindante y devuelto a la de su origen, don de moría a latigazos.

Brasil no supo explotar racionalmente sus plantaciones. Crecia la demanda del caucho.

HENRY WICKHAM, EL BOTANICO AVENTURERO Por el año 1871, un joven bo tánico inglés llamado Henry Wic kham, lleno de afán de aventuras, realizó un viaje por el Brasil y publicó una crónica en la India Office y en la que relataba las excelencias dei caucho y sus cualidades. La crónica fué leido por el director del Jardin Botánico de Kew, en las cercanias de Londres. El director tuvo una idea genial: proponer a Wickham que volviese al Brasil y trajese algunas semilias del "heveas brasilien-SIS ".

-Está prohibida la salida de estas sebillas -- objetó Henry Wickham.

Por Waldo DE MIER

--Róbelas, en ese caso. Le prestará usted un gran servicioa Gran Bretafia. Podríamos tras plantar le "hoveas" a nuestras posesiones de la India y levantar alli grandes explotaciones propias de caucho.

Wickham volvió al Brasil y vivió la más aventurera de las existencias. Tuvo que adentrarse en la selva; robar semillas; correr mil aventuras y peligros; burlar no sólo al peligro tenebroso de la jungla y de los indios salvajes, sino la propia Po licía brasileña, que le persiguió. Pero llev da Singapur y a Cellán centenares de semillas que se convirtieron en pocos años en densos bosques de árboles del caucho. En 1905 llegaba a Londres el primer envio de 174 toneladas de caucho producido en las plantaciones inglesas. Tres años más tarde Gran Breta ha tenía en sus dominios setecientos cincuenta mil acres de terreno con árboles de caucho; en 1910 eran un millón y medio de acres; en 1915, tres millones. Disraetl, que sonnó conquistar un imperio económico de gran porvenir, el del caucho, había logrado su objetivo.

Pero nada de esto hubiera podido hacerse sin Henry Wickhim, el gran ave turero que proporciono ese imperio a su pa tria, que le reco pensó largamante, dándole fertuna y el titu PABLO PREUSS HEROE DE LA MAT PRIMA

Lo que sir Henry Will fué a Inglaterra resultó ra Alemania el sablo prof vialero Pablo Preuss.

Pabio Preuss pertened concración de los hombit ros del profesor Livings doctor Harz y tantos ingleses y alemanes que on el Africa del Sur d visimo riesgo de su vida

Preuss, en un viale tremendes paligros y de cionantisimas aventuras brió en la Migeria el cul caucho "silvestre" realiza los indig nas.

Preuss Hevo al Kenya las semillas con ánimo de p! ntarlas; igualmente P árboles de la goma " gos y penosos viales de todo el corazón de ignota-- en las colonias tales alemanas de Africa sus árboles no feuctific Preuss murió de secuencias de sus numel jos y aventuras.

LOS NUEVOS BUS RES DEL CAUCHO

Bastante se han dulciffe penalidades de los actual cadores del caucho. Per ta un dia que a Bogoth Paulo, al mismo Rio de no liegue la terrorifica do algún nuevo siringud ha padecido sufrimientos adentrándose en la sel extraerle su más precial ro: el latex, la goma-

iga al ser

Si; heroicas las vidas tos hombres que padeci bles sufrimientos, que costarles la existencia b I beneficio de la humanida clado con una fuerte ra su propia emoción y

> "Un humilde "poli Gregorio Nelten brio para la "Bo pany" los más nes de diamani